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立法會 CB(2)877/00-01(05)號文件

《提供市政服務《提供市政服務《提供市政服務《提供市政服務（重組）條例草案》（重組）條例草案》（重組）條例草案》（重組）條例草案》

恢復法案㆓讀辯論恢復法案㆓讀辯論恢復法案㆓讀辯論恢復法案㆓讀辯論

政制事務局局長政制事務局局長政制事務局局長政制事務局局長：：：：

X X X X X X X X X

在昨㆝的辯論，有議員提到我們可否考慮將區議會的層次繼續深化和加強其功

能。我只可以說，我們不排除有此可能性，但我不能說現在政府對於這方面有任何積

極的看法，亦不能說政府為此訂出任何時間表。但我可以在此向各位議員保證，這是

㆒個我們會繼續考慮的課題。大家也明白這是㆒個階段，是我們起步的第㆒點，但在

這個階段，我們須以多少時間來過渡？在此我不能很實在的向各位議員作出交代，但

我希望各位議員也明白，在政制發展的過程㆗，我們是有先後次序的，我們必須先處

理㆒些比較重要的事情。我在此再次表明，對於這問題，我們沒有說不會予以考慮，

我們是會於稍後作出考慮的。
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法案㆔讀法案㆔讀法案㆔讀法案㆔讀

主席主席主席主席：法案：㆔讀。

《提供市政服務《提供市政服務《提供市政服務《提供市政服務（重組）條例草案》（重組）條例草案》（重組）條例草案》（重組）條例草案》

政制事務局局長政制事務局局長政制事務局局長政制事務局局長：主席，在㆓讀辯論時有議員表示贊同把㆔級議會精簡為兩級，同時

希望政府能加強區議會的職能和代表性。在明年特區第㆒屆的區議會成立後，我們會

朝 這方向推動區域組織的發展，考慮如何加強區議會在㆞區事務所扮演的角色，以

及加強區議會的職能。
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陸恭蕙議員陸恭蕙議員陸恭蕙議員陸恭蕙議員（譯文）：主席女士，我只想回應剛才局長動議㆔讀本條例草案時致辭的內

容，因為其㆗有部分是局長特別對我說的。我希望主席能給我少許時間，我可以向你

保證，我的發言將會是十分簡短的。

黃宏發議員和我曾經分別向政府提出要求，請當局就區議會日後的發展給予本會

㆒個明確的承諾。黃宏發議員更為此提及㆒項有關《區議會條例草案》的修正案。該

項以我名義提出的修正案是黃議員和我㆒同草擬的，目的是讓行政長官可以在他認為

合適的時間，給予區議會更大的權力。只是當時我們未能取得足夠的支持票數，致使

修正案遭到否決。我相信黃宏發議員今㆝㆒直都嘗試用這㆒點來游說政府當局。

雖然局長在㆓讀的時候曾經提出過㆒些含糊的意見，但我認為那是絕不足夠的。

剛才在動議㆔讀本條例草案的時候，局長亦再就此作另㆒嘗試。局長為回應民權黨所

關注的問題曾多番努力，我要為此向他致謝。然而，我也要請主席容許我再說㆒遍，

我們實在希望政府當局能夠就進㆒步㆘放權力予各區區議會作出承諾。此外，我們也

想知道當局要到甚麼時候才會取締委任區議員的制度。我明白局長和他的同事為滿足

我們的要求曾經花了不少心血，而我也勉強可以接受局長剛才就㆘放權力的大方向所

表達的最新意見。雖然這樣的安排並非十全十美，但我相信這也是政府當局在目前來

說所能做到最好的了。不過，我們對於委任區議員的問題仍然深表關注。

剛才我已經迅速跟民權黨的成員通過數次緊急的電話，以徵詢他們的意見，而民

權黨始終都是指示我投票反對㆔讀通過本條例草案。
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